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Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école de Richelieu du Centre 
de services scolaire des Hautes-Rivières tenue le mardi 8 octobre 2024, à 18 h 30, en 
présence à l’édifice St-Joseph.  
 

 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS : Mme Christine Derome – directrice d’école 

Mme Camille Bourdua – enseignante 
Mme Marguerite Gosselin – enseignante 
Mme Patricia Fournier – enseignante 
Mme Brigitte Fortin – enseignante (arrivée à 18h55) 
Mme Vicky Potvin – parent, secrétaire 
M. Pierre-Vincent Bélisle – parent, vice-président 
M. Luiz Gustavo Verçani Bendassoli Boaventura – parent 
M. Pierre-André Nadeau – parent 
Mme Marie-Krystel Robert – parent 
Mme Isabelle Grenier – parent substitut 
Mme Valérie Ouellet – SÉDG 
Mme Marie-Claude Fontaine – représentante de la communauté 

 
 
ÉTAIENT ABSENTS : Mme Marie-Pier Charette – parent, présidente 

Mme Catherine Faquette-Asselin – soutien 
 Mme Valérie Serres – représentante de la communauté 
 
 
INVITÉ(S) :  Aucun 
 
 
1. Présence et ouverture de la séance 

L’avis de convocation, l’ordre du jour et les documents ayant été envoyés à tous les 
membres en respect de la Loi sur l’instruction publique; Mme Christine Derome vérifie 
le quorum et la séance est déclarée valablement constituée. 
 
Mme Christine Derome, directrice, souhaite la bienvenue aux membres du CÉ et ouvre 
la réunion à 18 h 35. Un tour de table est proposé pour que tous les membres se 
présentent. 
 
 

2. Nomination d’un secrétaire  
Mme Vicky Potvin se propose pour agir à titre de secrétaire durant l’année 2024-2025. 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-001 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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3. Adoption de l’ordre du jour  

 
Résolution 2024-10-08-CÉ-002 
 
Il est proposé par M. Pierre-André Nadeau : 
 
D’adopter l’ordre du jour avec l’ajout du point « Information budget 2023-2024 » après 
celui de l’approbation des sorties, avec l’ajout d’un sous-point dans le fonds à 
destinations spéciales et de décaler les points suivants. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

4. Adoption du procès-verbal 
 
Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 18 juin 2024. 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-003 
 
Chaque membre du conseil d’établissement ayant reçu une copie du procès-verbal de 
la séance du CÉ tenue le 18 juin 2024 au moins six heures avant le début de la présente 
séance; 
 
Il est proposé par Mme Isabelle Grenier : 
 
Que soit adopté le procès-verbal de la séance du CÉ du 18 juin 2024. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

5. Suivi au procès-verbal du 18 juin 2024 
Aucun suivi. 
 
 

6. Questions du public 
Aucune question. 
 
 

7. Fonctions et pouvoirs des membres du conseil d’établissement : 
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-
adm/Centre_de_services_scolaire/pouvoirs_conseil_etablissement_roles_collaborate
urs.pdf?1601062924 
 
Mme Christine Derome explique l’objectif des capsules en invitant les membres 
(nouveaux ou anciens) à visionner les vidéos. Celles-ci expliquent, entre autres, la 
différence entre adoption et approbation. 
 
 

8. Site Internet pour formations, capsules, fiches : 
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-
scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire 
 

https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/pouvoirs_conseil_etablissement_roles_collaborateurs.pdf?1601062924
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/pouvoirs_conseil_etablissement_roles_collaborateurs.pdf?1601062924
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/pouvoirs_conseil_etablissement_roles_collaborateurs.pdf?1601062924
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
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9. Dénonciation d’intérêts 

Mme Christine Derome explique en quoi consiste la dénonciation d’intérêts. Les 
membres siégeant au CÉ de l’école de Richelieu et qui pourraient être liés directement 
ou indirectement (par leur conjoint(e), par exemple) à des entreprises ou des 
organismes qui pourraient bénéficier financièrement des décisions du CÉ doivent 
remplir le formulaire. Dans ce cas, ces membres s’abstiendront de prendre part aux 
décisions et aux votes où il pourrait y avoir des conflits d’intérêts. 
 
 

10. Élection d’un président 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-004 
 
Il est proposé par Mme Vicky Potvin : 
 
Que Mme Marie-Pier Charette soit élue présidente du CÉ de l’école de Richelieu. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

11. Élection d’un vice-président 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-005 
 
M. Pierre-Vincent Bélisle propose de prendre le rôle de vice-président du CÉ de 
l’école de Richelieu. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

12. Nomination des représentants de la communauté 
Mme Marie-Claude Fontaine et Mme Valérie Serres seront les représentantes de la 
communauté. 
 
 

13. Adoption du calendrier des séances 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-006 
 
Il est proposé par Mme Marguerite Gosselin : 
 
Que les dates suivantes soient adoptées pour le calendrier des séances du CÉ : 
 

• Mardi, 8 octobre 2024, jour 3 

• Mardi 3 décembre 2024, jour 3  

• Mardi, 28 janvier 2025, jour 1 – par Teams 

• Mardi, 25 mars 2025, jour 4 

• Mercredi,14 mai 2025, jour 6 

• Mercredi,18 juin 2025, jour 5 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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14. Survol des règles de régie interne et procédure d’appel aux substituts 
Mme Christine Derome présente les règles de régie interne et explique le processus de 
remplacement si un membre ne peut être présent à une rencontre. Les règles de régie 
interne et la procédure d’appel aux substituts seront envoyées aux membres du CÉ 
par courriel. 
 
 

15. Adoption du bilan annuel du conseil d’établissement 2023-2024 à l’intérieur du 
rapport annuel 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-007 
 
Il est proposé par Mme Brigitte Fortin : 
 
Que le bilan annuel du CÉ 2023-2024 soit adopté. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

16. Approbation des campagnes de financement 
Les campagnes de financement permettent d’agrémenter la vie étudiante de divers 
éléments. Les sommes amassées doivent servir aux élèves. 
 
M. Pierre-André Nadeau s’informe sur la possibilité de produire des chandails avec des 
logos personnalisés. Son garçon souhaiterait s’impliquer, possiblement dans le cadre 
de La grande journée des petits entrepreneurs, et aimerait savoir s’il peut utiliser le 
logo de l’école. La discussion sera reportée à une autre rencontre. Plusieurs idées sont 
nommées et auraient avantage à être réfléchies. 
 
M. Luiz Gustavo Verçani Bendassoli Boaventura demande s’il est possible de vendre 
des produits alimentaires durant le spectacle de musique. 
 
Mme Marie-Krystel Robert propose la vente de livres usagés. Il faudrait que ce soit l’OPP 
qui gère cette campagne de financement. 
 
Concernant le marché de Noël, l’édifice Curé-Martel est plus avancé dans 
l’organisation et Saint-Joseph est encore en réflexion quant à la participation de tous 
les groupes. Peut-être que les parents pourraient s’impliquer pour soutenir certains 
groupes. 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-008 
 
Il est proposé par M. Pierre-Vincent Bélisle : 
 
Que les campagnes de financement planifiées pour l’année 2024-2025 soient 
approuvées. 
 
Par souci de transparence, Mme Christine Derome transmet toujours aux membres du 
CÉ les correspondances en lien avec les campagnes de financement, même si 
certaines ne répondent pas aux objectifs et valeurs de l’école de Richelieu. 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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17. Approbation des sorties à pied 

 
Résolution 2024-10-08-CÉ-009 
 
Il est proposé par Mme Marie-Claude Fontaine : 
 
Que les sorties à pied proposées pour l’année 2024-2025 soient approuvées. 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

18. Approbation des sorties 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-010 
 
Il est proposé par Mme Valérie Ouellet: 
 
Que les sorties proposées pour l’année 2024-2025 soient approuvées. 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

19. Information budget 2023-2024 
Mme Christine Derome mentionne qu’elle prévoyait un déficit de 75 000 $ pour l’année 
2023-2024. Cependant, des correctifs ont été apportés : un remboursement a été versé 
pour le paiement des professeurs retraités et une subvention a été reçue pour le volet 
« scolariser à domicile ». Finalement, le déficit est de 7 867 $. Bonne nouvelle, la 
direction du CSSDHR a décidé de ne pas demander un plan de rattrapage pour 
rembourser cette dette. 
 
 

20. Budget du fonds à destinations spéciales 
Mme Christine Derome explique et présente le budget du fonds à destinations 
spéciales. 
 
20.1 Approbation du dépôt de la campagne Colle à moi 

 
Résolution 2024-10-08-CÉ-011 
 
Il est proposé par M. Pierre-André Nadeau : 
 
Que soit approuvé le dépôt de 566,17 $ de la campagne Colle à moi. 

 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

21. Informations sur le projet d’agrandissement 
Mme Christine Derome présente le projet d’agrandissement pour Saint-Joseph. Il n’y 
aura pas d’agrandissement à Curé-Martel. 
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22. Informations du Comité de parents 
La dernière rencontre s’est tenue le 2 octobre. Ce moment a permis d’élire plusieurs 
parents à différents comités. Il est possible de se tenir informé avec la page Facebook 
et la section du Comité de parents du site du CSSDHR. Une conférence sera offerte le 
23 octobre 2024. 
 
 

23. C.I.E.R. 
Le CIER a tenu ses portes ouvertes et 120 personnes se sont présentées. Le CIER 
aimerait adopter un dragon barbu. La population peut contribuer à ce projet en donnant 
leurs cannettes consignées. L’AGA se tiendra le 29 octobre. Le défilé de Noël se 
tiendra le 7 décembre. 
 
 

24. OPP 
Très belle participation des parents. La planification annuelle reste à déterminer. 
 
 

25. Correspondance 
Aucune correspondance. 
 
 

26. Varia 
M. Luiz Gustavo Verçani Bendassoli Boaventura partage l’idée de tenir des olympiades 
pour tous les niveaux scolaires afin de favoriser le sentiment d’appartenance et l’esprit 
d’équipe chez les élèves. Mme Christine Derome explique que plusieurs activités 
sportives sont organisées par le CSSDHR ou le RSEQ. Les élèves de l’école de 
Richelieu peuvent y participer. Il faut garder en tête que ce genre d’activités demande 
beaucoup d’implication de la part des enseignants et des parents. 
 
 

27. Levée de la séance 
 
Résolution 2024-10-08-CÉ-012 
 
Il est proposé par M. Pierre-André Nadeau : 
 
Que la séance soit levée à 21 h 04. 
 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 

_____________________________ _______________________________ 
Pierre-Vincent Bélisle    Christine Derome 
Vice-président du CÉ    Directrice 

https://www.facebook.com/cphautesrivieres/?locale=fr_CA
https://www.cssdhr.gouv.qc.ca/parents/comite-de-parents/#1-mandat

